



村はひとつ 学校はひとつ 願いはひとつ みんなで気づく（築く）さわやか天栄

2017.5.17

# 教育委員会だより No.70

少し不便だけれど 魅力いっぱい 天栄村！

発行：天栄村教育委員会



## ※ 英語教育改革への対応 ～ 「英語の村」の実践を通して

Series 教育課題

### 「英語の村てんえい」元年始動

平成32年度から実施となる新学習指導要領の重点の一つ、小学校での英語の教科化に対応するため、昨年度、湯本小学校において実践研究を行い、高い教育効果を確立することができました。一方で、実践をとおして、接続上のトラブルなど様々な課題も浮かび上がりました。

そこで、今年度からの本格実施に向け、前年度末、各学校のネットワーク環境の整備を行いました。海外との安定した接続を確保するため、ファイヤーウォールの影響を受けにくい専用回線の敷設、Speed よりも軽く安定して通信ができるWebRTCプログラムの開発、さらに、周囲の音の影響を受けにくいヘッドセットの導入やPCメモリの増設など、通信機器の整備も行いました。

5月1日の江戸小学校を皮切りに、**村内全ての学校において、「オンライン個別英会話」の実践がスタート**しました。湯本小同様、子供たちの反応は上々のようでしたが、**今後は、このプログラムを授業にどう位置付け活用していくかが、重要な課題**となります。他にも、間もなく来村するALT（来日が遅れご迷惑をおかけしております）との授業（T・T）における教師の関わり方、E-contentsを使ったレッスンの活用など、実践を通して解決しなければならぬ課題は山積しています。

そこで、今年度、牧本小学校が県中教育事務所の指導を受けながら、それらの課題解決に取り組みます。今後、各校での実践を通して見えてくる課題を、「つなぐ教育英語推進部会」等で共有・協議しながら、効果的な授業のあり方を共に探っていきたいと思います。

5月23日には、神田外語大学の河合先生をお迎えし、第1回の天栄村外国語活動研修が行われます。教育改革に直面する子供たちのため、「チーム天栄」のチャレンジに、ご理解とご協力をお願いします。

### 村PTA連合総会

5月1日に行われた天栄村公立学校PTA連合会総会の中で、教育長より第5次天栄村総合計画の重点施策等について説明がありました。「協働の村づくり」を進めていくために大切なことは何か、「キャリア教育」で育成すべき能力（人間関係形成能力、自己理解・自己管理能力、課題対応能力など）を例に、AI革命に対応できる能力の育成について話されました。

「第4次産業革命」と言われているAI技術の革新的な進歩は、社会に大きな構造的変化をもたらす可能性を秘めていると同時に、人間にとって脅威となる危険性をもはらんでいます。



## Congratulations おめでとう

5月11日（木）に鳥見山陸上競技場で行われた、中体連陸上競技大会において、天栄中学校・湯本中学校のみなさんが、素晴らしい活躍を見せてくれました。詳しくは、「天栄の教育」をご覧ください。



経済産業省の試算では、極端な自動化により、経営・商品企画分野で100万人、製造・調達分野で200万人、管理部門で140万人が職を失うとし、従来型の仕事は大きく減少し、新たな雇用ニーズに転換していくとされています。

新たな時代を生きていく子供たちに、私たちが身に付けてあげべき力は、「私たちがAIに勝てるか？」という教育長の問いに、明確な答えを見いだすために、新たなチャレンジを恐れないう自分ではなくてはならない、そう改めて感じました。



## 生涯学習事業

村民一人一人が自己の能力を高め、生きがいを持って豊かで充実した人生を送れるよう、誰もがいつでも自由に学習機会を選択していけるよう、必要な学習環境を整え、村民の主体的な学習活動を支援出来るよう取り組んでいます。

### ○放課後子ども教室開始

今年度も大里子ども教室と牧本放課後子ども教室の2教室で、「放課後子ども教室」が始まりました。子どもたちはいきいきとしていて、また新しい活動ができる喜びを感じていました。今年度も有意義な活動となるよう努めて参ります。



### ○寿大学開講式

4月24日(月)に生涯学習センター多目的ホールで、平成29年度寿大学開講式が行われました。開講式では、アトラクションとして、「ハーモニカアンサンブル・エコーズ」の方々にお出でいただき、ハーモニカの演奏をしていただきました。学生も参加して合唱する場面もあり、みなさん積極的に声をだして歌っていました。

今回は悪質商法対策として、福島県消費生活安全センターの方を講師に招いて講座を行います。



### ○社会教育団体活動

日が伸びてだんだん暖かくなり社会教育団体の活動も始まってきました。各種様々な分野がありますが、どの分野でもみなさん積極的に参加し、目標をもって取り組んでいます。運動系の団体の中には日頃の練習の成果を発揮できる大会等を設けているところもあります。適度な運動により、みなさん心身共に健康です。



なお、天栄村には農村運動広場や、体育館、屋内運動場、スポーツ運動広場など様々な施設がございますので有効活用していただければと思います。